

El mito de la 'recuperación'

Escrito por ADICAECentrales - 23/06/2014 11:27

El gasto medio por familia en España sigue cayendo, y eso a pesar de que en los últimos años no ha dejado de hacerlo y de que desde las instituciones se habla de 'recuperación' económica. Cada hogar disminuyó en más de mil euros sus gastos. Se recorta sobre todo en lo único para lo que hay margen: comidas fuera del hogar y ocio.

El gasto medio por hogar fue de 27.098 euros en 2013, un 3,7% menor que en 2012. Este es el principal dato que arroja la Encuesta de Presupuestos Familiares del Instituto Nacional de Estadística (INE). Según sus datos, los hogares redujeron su gasto en 2013 en algo más de 1.000 euros en comparación con el año anterior. Unas cifras que hablan, por un lado, del esfuerzo que siguen haciendo los consumidores por adaptar sus presupuestos a la situación económica y, por otro, de que la 'recuperación' de la que se habla solo es solo para unos pocos.

Casi ningún grupo de consumo escapa a la tendencia a la baja. Los consumidores han recortado gastos sobre todo en los conceptos en los que aún les queda cierto margen de maniobra. Así, las partidas cuyo gasto más ha descendido son hoteles, cafés y restaurantes (un -8,3% en términos constantes, es decir, sin tener en cuenta las variaciones de precio respecto a 2006); ocio, espectáculos y cultura (-8,7%); bebidas alcohólicas y tabaco (-11,3%) y mobiliario, equipamiento y otros gastos de la vivienda (-7,7%). También ha caído el gasto relacionado con el uso del vehículo particular. Son conceptos 'recortables', pero cuya privación afecta a la calidad de vida de los consumidores; por ejemplo, hay una tendencia constante a limitarse en el acceso a la cultura, pilar fundamental de una sociedad instruida.

En contraste con la situación de los consumidores, para los grandes patrimonios españoles la crisis es cosa del pasado. Así se desprende de los datos de la Comisión Nacional del Mercado de Valores para las Sicav (Sociedades de Inversión de Capital Variable, sujetas a solo un 1% de tributación en el Impuesto de Sociedades). Estos instrumentos de inversión usados por grandes fortunas, gracias a la recuperación de las Bolsas en los últimos dos años y a la llegada de dinero nuevo, han recuperado su valor hasta niveles previos a la crisis. El patrimonio de las Sicav se ha situado en 27.621 millones a 31 de diciembre de 2013, aproximándose a los 31.481 millones de euros que sumaba en 2007.

Más información aquí: <http://laeconomiadelseosconsumidores.adicae.net/index.php?articulo=2272>
